céis su contenido y si estáis de acuerdo con sus puntos de vista, como él dice. Queremos de entrada eludir que surjan males entendidos sobre la base de tales cartas. Esto, sin tener en cuenta de si se trata de concepciones justas o no totalmente justas. Insistimos en el envío de vuestra respuesta sobre las cuestiones tácticas lo mas pronto posible. Así mismo pedimos nos envíen algún material (nuestra prensa, el órgano de Grove "Consigna" y sobre todo su discurso en el que toma posición frente al imperialismo, el diario de Hidalgo<sup>1071</sup>, etc.) En pocas palabras queremos dar nuestra opinión sobre 2 cuestiones de táctica: 1). Táctica del Partido frente al Bloque de izquierda, 2). Táctica de la FOCH frente a los sindicatos legales.

Naturalmente que no es necesario repetir las cosas que ya han sido decididas o sobre las que ya hemos conversado. Se trata mas bien de dar los primeros grandes pasos prácticos en la realización de la táctica, los que requieren seguridad y firmeza de todas nuestras organizaciones. Igualmente claro es que hay que realizarlos paso a paso de acuerdo a la situación y también de acuerdo a la creciente compresión de nuestra gente, bien que en osadía y sin miedo. Referente a la táctica del Partido frente al Bloque de Izquierda: lo primero que hay que decir es que el Partido debe cesar su neutralidad frente a la vida política del país; haciéndole perder repetidamente la iniciativa, esa neutralidad ha favorecido el desarrollo grovista a nuestras expensas. Sin cambio radical en este, será difícil la aplicación de una táctica eficaz. Existen dos razones que nos impiden ir tan lejos como lo preconiza Alonso en su carta: 1). Hay en el Bloque de Izquierda los elementos mas diversas, desde ultrareaccionarias hasta elementos sinceramente antiimperialistas. Los últimos especialmente, entre la masa que busca y ve en el Bloque de izquierda un dirección de sus luchas. 2). Por esta razón y por otras mas no puede plantearse actualmente la cuestión de nuestro "ingreso" en el Bloque de izquierda, tal cual se halla constituido en la actualidad (y menos aun bajo condiciones tan mínimas como plantea A. 1072 en su carta). Un paso de tal magnitud no respondería a la situación, chocaría con una gran oposición en nuestras filas, retardaría la radicalización y revolucionarización de las masas y daría lugar a la creación de una base para una política oportunista en nuestras filas (también daría lugar al alejamiento de obreros sinceramente de izquierda). Nuestros proposiciones son: 1). El Partido, públicamente, rompe inmediata y enérgicamente con la política que ha venido lle-

<sup>&</sup>lt;sup>1070</sup> Jan Jolles ("Alonso") (1906–1942), comunista holandés, emigrado a Argentina y Uruguay, emisario de la SSA, expulsado del PC en 1937.

<sup>&</sup>lt;sup>1071</sup> Véase la nota 76.

<sup>&</sup>lt;sup>1072</sup> Jan Jolles.